

Un hors-série « spécial transitions » diffusé aux habitants pour partager l'aventure Malaunay

En diffusant tous les deux ans un magazine hors-série destiné à partager l'aventure de la transition écologique avec tous les acteurs de son territoire, Malaunay s'inscrit dans une nouvelle relation liant les collectivités à leur administrés, en créant des outils de dialogue qualitatifs pour construire et faire grandir la ville dans une approche collective.

Faire le point sur l'aventure Malaunay

Il y a près de 15 ans, Malaunay lançait un comité écocitoyen, précurseur d'une démarche de transition avec une cinquantaine d'actions à mettre en œuvre pour se préparer au réchauffement climatique. Depuis, la démarche «Malaunay en transition(s)» a bien avancé, engageant la commune dans toutes les transitions nécessaires pour se préparer à un avenir plus serein. Malaunay a ainsi développé une exemplarité, assortie de nombreuses reconnaissances, qui lui donne aujourd'hui une vraie légitimité pour agir au-delà de son territoire, en collaborant avec son éco-système riche et varié.

Guillaume COUTEY : « *La transition écologique, c'est chausser les lunettes du développement durable pour prévoir comment chaque domaine peut être appréhendé. Nous allons chercher les experts chaque fois que nécessaire pour faire les bons choix, nous testons des solutions innovantes, nous impliquons les acteurs de la Ville pour transformer la ville avec la compréhension et l'implication de tous.* »

Des outils de dialogue conçus localement

Pour mener cette démarche en lien avec les habitants, il est essentiel de penser des outils réguliers de dialogue. Le magazine hors-série, dont c'est la seconde édition, présente l'avancée de la trajectoire de transition engagée par les élus, les agents, les habitants. L'approche est thématique, reprenant les dates clé de la démarche Malaunaysienne, les actions menées dans les domaines de l'énergie, l'eau, la biodiversité, la mobilité, le cadre de vie, l'éducation et la culture, la santé et les solidarités, l'implication et le pouvoir d'agir, l'économie et les déchets... Des figures à suivre sont suggérées pour celles et ceux qui veulent aller plus loin. Conçu en interne, la couverture du magazine a été confiée à une illustratrice régionale, Mathilde Courtès, qui a imaginé une carte Malaunay en transition(s) avec un nouveau regard offrant de découvrir les espaces verts, les chemins, les manières de relier les différentes fonctionnalités urbaines entre la zone des courses, la salle de sport, l'école des enfants, et qui sait, susciter l'envie de les parcourir à pied au prochain déplacement. Cette carte originale avait été présentée lors des Vœux du Maire en janvier dernier, elle se décline désormais en dépliant diffusé à tous les habitants et sera disponible pour les enfants en format coloriage pour permettre diverses approches ludiques de sensibilisation à la biodiversité, la mobilité, ou pour mettre en place une course d'orientation par exemple. Les photographes locaux M. et Mme Shoes ont aussi tiré le portrait du Maire, interviewé pour l'occasion.

Guillaume COUTEY : « *Les habitants veulent plus de participation mais connaissent mal les dispositifs existants et les actions menées. La première étape est de donner accès à une information complète et qualitative, avant de proposer des espaces d'implication variés.* »

Ainsi après le défi «La transition prend ses quartiers» qui avait permis aux volontaires d'expérimenter une démarche de transition dans un domaine au choix, un nouveau service a été créé pour pérenniser l'approche citoyenne : le service municipal d'accompagnement des initiatives citoyennes, le SMAC. Un budget participatif présenté dans le magazine municipal vient de voir le jour, et une plateforme citoyenne viendra bientôt compléter le dispositif.

À Malaunay, les citoyens ont toutes les cartes en main.